
* 一般質問日　６月５日(水曜日)　午前10時から

順番 質 問 者

1 竹邑　利文 1 副町長について 取り組まれる施策と今後の抱負はどうですか

(一問一答)
2 ごみ収集の今後について 燃えるごみの戸別収集の導入は

3 教育行政について 法教育の実施状況は

2 梅谷　裕規 1 学校運営協議会について (1) 協議会の目的を分かり易く説明して下さい。

(一問一答)
(2) 学校、委員の方は充分理解されていますか？

(3)

校長は、毎年度、①教育課程の編成、②学校経営計
画、③組織編制の方針を協議会の承認を受けたうえ
で、学校運営を行うこととなっています。各学校、い
つ、承認を得られましたか？

(4)
協議会は、学校の職員の任用について、町教委を経由
して県教委に意見を述べることが出来るとなっていま
す。具体的に何を指していますか？

(5)
協議会は、毎年度1回以上、学校の運営状況につい
て、評価を行うこととなっています。各学校、いつ、
評価されましたか？

(6)
教育委員会は委員に対し、役割、責任について必要な
研修等を行うものとなっています。各学校、いつ、研
修をされましたか？

(7)
教育委員会は、運営状況の把握を行い、指導・助言を
行うとなっています。指導・助言されたことを具体的
に教えて下さい。

(8)
教育委員会は会議に参加されましたか？所管の担当課
はどこですか？

(9)
令和6年度、継続されるなら、改善点をご答弁下さ
い。

2 (1)
教育委員会は、当町の学校図書館が充実しているとお
考えですか？

(2)
現在、当町の小中学校毎の図書館司書の配置はどう
なっていますか？

(3) 図書館職員の各学校図書館への派遣状況？

(4) 各学校図書館の開館状況（日数、時間など）？

(5)

王寺町、広陵町では、全校に図書館司書を配置されて
いる　とのことです。教育委員会で県内のその他の町
での図書館司書の配置状況を把握されているのであれ
ば、ご答弁下さい。

(6)
学校図書館の司書の配置増が必要と考えますが、町と
して　の考えをご答弁下さい。

(7)
地域住民の方に、学校図書館の運営協力をボランティ
アでお願いする考えはありませんか？
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件　　　名 要 旨

町内小学校および中学校
図書館への司書の配置に
ついて



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

2
梅谷　裕規
(一問一答)

3
平野小学校のプール授業
民間委託の安全対策につ
いて

毎年、全国でプール授業中に事故が発生しています。
特に特別支援学級の児童の安全対策は徹底されていま
すか？
普通学級の対策とともに次の点をご答弁下さい。

(1)
万が一事故が発生した場合の責任は、学校か民間プー
ルかどちらですか？　委託契約書に明記されています
か？

(2) 普通学級の児童

①学年ごとの1回あたりプール授業時間数と年間の回
数

②昨年までの学年ごとの1回あたりプール授業時間数
と年間の回数

③プール授業時間が増えることにより、他の体育の時
間が減少しますか？　問題はありませんか？

④プールに入っている時間の今年と前年の数値

⑤プール授業は学級単位で実施されるのか？

⑥プールは学校で貸切ってもらえますか？

⑦プール授業の期間（何月から何月まで）

⑧１回あたりのプール利用者の最大人数と送迎バスの
乗車定員

⑨プールの水位は、学校のプールと同じですか？

⑩教員等の付き添い人数とプールに入る人数、今年と
前年の人数

⑪インストラクターの数

(3) 特別支援学級の児童

①普通学級の児童と一緒にプール授業を受けるのです
か？

②特別支援学級の担任は付き添いますか？プールに入
りますか？

③こども支援員は、付き添いますか？

④体調などでプールに入れないときや送迎バスに乗れ
なかった場合、どのように対応されますか？

⑤環境の変化に難を示す児童がいます。学校から外へ
出ることによる児童の心身の変化に対応が可能な人員
の配置はなされますか？

(4)
保護者および児童が安心できるよう、上記の内容を保
護者に説明され、納得されてスタートされましたか？

4
特別支援教育の充実につ
いて

(1)
今年度、特別支援教育全般で充実させる内容をご答弁
下さい。

(2)

こども支援員と通常学級担任との間で、授業毎にどの
児童をどのように支援するのかの意見交換、連携をよ
り密接にしていただくようにお願いしていましたが、
具体的にどのように改善していただけましたか？



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

2
梅谷　裕規
(一問一答)

4
特別支援教育の充実につ
いて

(3)
教育委員会は、子ども支援員と意見交換をしたとのこ
とですが、子ども支援員からの具体的な困りごとや改
善点の提案とその対応をご答弁下さい。

(4)
教育長自ら、各学校で特別支援学級担任、こども支援
員と話されて、具体的な困りごとや改善点の提案を聞
いていただいた内容とその対応をご答弁下さい。

(5)
教育長自ら特別支援教育の現場の実態を見られて、具
体的に改善すべき点と考えられたことをご答弁下さ
い。

(6)
昨年度と今年度の小学校の通級受講児童数の学校別と
合計をご答弁下さい。

(7) 通級希望者全員が受講できていますか？

(8)
通級指導教員と通常学級担任との意見交換、連携をど
のようにとっていただいていますか？

3
平田　昌隆
(一問一答)

1 熱中症対策について (1)
昨年環境省で取りまとめられた、熱中症対策実行計画
の本町での具体的な取組みの準備状況は、いかがで
しょうか？

(2)
クーリングシェルター（指定暑熱避難施設）の準備状
況はいかがでしょうか？

(3) 熱中症対策普及団体の指定等は、いかがでしょうか？

2 AEDの機能強化について (1) AED検索アプリの町ホームページへの掲載について

(2) AEDの屋外設置について

4 村上　清司 1
持続可能なまちづくりに
ついて

人口戦略会議が公表した「消滅可能性自治体」につい
て

(一括質問) (1)
この結果について、町長はどのように受け止めておら
れますか？

(2)
少子化の傾向が今後も継続すると考えられますが、本
町においてはどのように改善・対策していくつもりで
すか？

(3)
大変厳しい財政状況の中で、どのように予算を確保し
ていくおつもりですか？

2
道路の維持管理の抜本的
な取り組みについて (1) 町道の劣化損傷はどのように把握されていますか？

(2)
現状の道路維持に係る予算は十分な水準と考えておら
れますか？

(3)
道路舗装の重点補修計画を立てるなど、道路環境の底
上げを行いませんか？

5 古立　憲昭 1
こども居場所づくりにつ
いて

(1)
こども居場所づくりについて、国の概要にもとづい
て、どの様に対応されるのか。

(一問一答)
2 ワクチン接種について (1) HPVワクチンについて

(2) 帯状疱疹ワクチンの助成について

6 藤井　誠人 1 持続可能な農業について 農業・農村をどう守るか

(一問一答)
(1) 「多様な担い手」の位置づけ

(2) 新規就農にも追い風、下限面積撤廃から１年



順番 質 問 者 件　　　名 要 旨

6 藤井　誠人 1 持続可能な農業について
①撤廃後の３条許可は１年で何件。また前年同期の件
数は。

(一問一答) ②新たな農地取得で最も小さいもので何平方メート
ル。

③新たに農地取得された方の新規就農率、町内外の住
まい地は。

④法改正を機に農業委員会に申請した件数や、農地の
贈与などの問い合わせ数は。

2 農福連携について (1) 田原本町における農福連携の現状について

7 西川　六男 1 町長選の投票率について 町長選の投票率について高江町長の分析は。

(一問一答)
2 行財政改革について

田原本町の未来のために財政の健全化にどのように取
り組まれるのか。

3 職員人事について ・
後継指名を受け、森・前町長の８年間の町政運営を継
承・継続される高江町長が人事権を行使された本年度
の職員数、異動職員数、異動率。

・
令和５年度の休職者の数と事由、その内 精神面の不
調による休職者数、およびそのまま退職された職員の
人数。

・ 令和５年度の降格希望申出者数。等

4 育休制度について
育児休業を取得しやすい「雇用環境整備に関する措
置」をどのように取り組まれたのか。

5
「運転免許センターの移
転」について

・
「運転免許センターの移転」をどのように考えておら
れるのか。

・ 進捗状況は。

6 教育行政について (1) 山田教育長の人事方針は。

(2) 東小学校の複式学級の状況は。

(3) 少人数学級・３０人学級の本年度の実施状況は。

(4) 教職員の働き方改革の取組みは。

(5) 保護者の教育要求に対する対応は。

※質問及び順番等につきましては変更になることがあります。


